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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Desde que as Transferências Especiais Voluntárias 
(TEVs) foram instituídas para garantir aos municípios 

o repasse da verba para as obras que estavam paradas 
ou caminhavam a passos lentos por falta de recursos, 
o Governo do Estado de Santa Catarina já garantiu R$ 
256,1 milhões para 161 municípios catarinenses. O valor 
corresponde a mais da metade dos R$ 425 milhões 
liberados aos prefeitos durante o Programa SC Levada 
a Sério + Perto de Você. De acordo com informações do 
próprio governo, o Poder Executivo já realizou 357 das 
588 TEVs mapeadas para pagamento e tem como meta 
concluir o repasse desses recursos ainda em setembro.

O novo modelo de envio de verba foi construído com o 
apoio da Assembleia Legislativa e seguindo as orientações 
do Tribunal de Contas do Estado (TCE). O TEV foi a saída 
que o governador Jorginho Mello (PL) encontrou para 

conseguir realizar o repasse das verbas que haviam sido 
prometidas na gestão anterior, conhecido como Pix do 
Moisés ou Plano 1000. 

Inicialmente, do saldo de R$ 2,3 bilhões em 
transferências voluntárias a pagar aos municípios, o 
Poder Executivo calculou que R$ 900 milhões seriam 
repassados via TEV e outros R$ 1,4 bilhão por meio de 
convênios já celebrados.

O repasse de recursos via TEV está condicionado ao 
cumprimento de exigências por parte dos municípios. 
As prefeituras precisam comprovar, por exemplo, a 
regularidade perante o FGTS e a Previdência Social e 
estar em dia com a prestação de contas de recursos 
já recebidos. As orientações aos municípios estão 
disponíveis no Guia Prático TEV (link aqui) divulgado em 16 
de agosto pelas secretarias da Fazenda e da Casa Civil.

Prestação de contas das TEVs

Segurança nas escolas
O Comitê de Operações Integradas de Segurança 
Escolar (Comseg Escolar) se reuniu na Assembleia 
Legislativa na manhã de 
terça-feira (26), para 
apresentar o relatório 
preliminar com as 72 
propostas formuladas por 
mais de 30 entidades que 
integram o grupo.  
O projeto de 86 páginas 
resume as propostas e 
análises feitas ao longo de 
cinco meses de trabalho 
por três grupos temáticos: 
estrutura física e humana 

das escolas; criação de novas normas, manuais e 
programas; e estímulo ao envolvimento da comunidade 

escolar.
Conforme o presidente do 
Comseg, deputado Mauro 
De Nadal (MDB), o grupo 
tem até o dia 20 de 
outubro para analisar 
a proposta e sugerir 
possíveis alterações. 
A ideia é que a versão final 
do projeto de lei 
seja apresentada à 
sociedade no início de 
novembro.
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ACIC
O senador Esperidião Amin (PP) participou de uma reunião 
com lideranças empresariais e políticas da região Sul 
do Estado e os diretores da Associação Empresarial de 
Criciúma (Acic) para falar sobre a Reforma Tributária 
e demandas da região, sobretudo, as relacionadas à 
infraestrutura, saúde e educação. Durante a visita à sede 
da entidade, Amin fez uma apresentação sobre a Reforma 
Tributária e recebeu da classe empresarial a demanda de 
intervir na precificação do gás natural, que atualmente 
tem uma das tarifas mais altas do Brasil, comprometendo 
a competitividade das indústrias catarinenses que utilizam 
o insumo.

Diretoria da ACI
Na noite da segunda-feira, 25, a jornalista Deborah 
Almada foi empossada para seu segundo mandato 
como presidente da Associação Catarinense de 
Imprensa. A cerimônia, que contou com a presença de 
diversas autoridades, incluindo o governador do Estado 
e secretários, foi realizada na Casa do Jornalista, em 
Florianópolis.

Congresso dos municípios
Com presença confirmada de prefeitos, representantes do governo federal e estadual, incluindo o governador Jorginho 
Mello, começa nesta quarta-feira, 27, o Congresso dos Municípios, Associações e Consórcios de Santa Catarina (COMAC-
SC). Maior evento municipalista do estado, reunirá prefeitos, vices, secretários, servidores públicos, além de empresários 
e especialistas em debates voltados para a administração pública municipal. Com uma expectativa de reunir 5 mil pessoas, 
será realizado na Arena Opus, em São José.

Eleições 2024
O promotor Odair Tramontin, que se aposentou esta 
semana após 35 anos no Ministério Público de Santa 
Catarina (MP-SC), é nome cotado para concorrer à 
prefeitura de Blumenau em 2024, lançado pelo Novo, 
embora o governador Jorginho Mello tivesse a pretensão de 
lançá-lo pelo seu partido, o PL. Sem Tramontin, o PL, agora, 
busca outro nome forte para encabeçar a chapa.

Casan
A Comissão de Economia, Ciência, Tecnologia, Minas e 
Energia da Alesc vai receber nesta quarta-feira (27) 
o diretor-presidente da Casan, Edson Moritz da Silva, 
para prestar esclarecimentos aos deputados sobre o 
rompimento de reservatório no bairro de Monte Cristo, em 
Florianópolis. A companhia iniciou esta semana o repasse de 
valores referentes às despesas de pronto pagamento. Essa 
categoria de indenização, paga em parcela única, foi criada 
para auxiliar os moradores nos gastos com alimentos, 
remédios e locomoção.
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